



山王中だより

令和2年12月15日
第11号
校長 土屋 孝夫
相談室 2957-4968

学校教育目標 未来を見つめ自ら行動する生徒～夢の実現へ～

一陽来復

まもなく冬至(21日)を迎えます。冬至は北半球において1年の中で最も昼の時間が短くなる日です。冬至を過ぎると段々と日が長くなっていきます。そこで、昔の人々は、冬至を「太陽が生まれ変わる1年の中でも特別な日」としていました。中国や日本では、「陰が極まり再び陽にかえる日」という意味の「一陽来復」と呼んで、冬至を境に運が向いてくると信じられていました。

同じような考え方は世界中にあるようで、世界各地で冬至が起源と考えられる祭りがあるそうです。クリスマスも、古代ローマ帝国時代のミトラ教の冬至を祝う祭典や北欧のキリスト教以前のゲルマン人の冬至祭がキリスト教と混淆してできたものだそうです。1年のはじめを祝うお正月がこの時期なのも冬至との関係が深いと言われています。

いずれにせよ、コロナ禍の中で生活が一変してしまった2020年が間もなく終わろうとしています。一陽来復を願い柚子湯につかりたいと思います。

生徒会新本部役員認証式 12/1

去る11月19日に生徒会役員選挙が行われました。本来ならば体育館で立会演説会を行うところですが、今回はビデオ撮影したものを各クラスで上映する形をとりました。投票の結果9名が新生徒会本部役員となり、12月1日に会議室で認証式を行いました。新生徒会長の川上さんは、「身だしなみを改善し、伝統を受け継ぎ規律ある山王中を創り上げたい」と語ってくれました。新生徒会本部の皆さん、「よりよい山王中」を目指して、様々なことに積極的に取り組んでください。全校生徒の皆さんはぜひこの9名を支えてください。私たち教職員も応援しています。



会長	2年生	
副会長	2年生1名	1年生1名
本部	2年生3名	1年生3名

3年生面接練習

11月より、3年生と個人面接を行っています。受験対策もありますが、義務教育修了を前に、社会に出た時に通用するような所作や話し方を身につけることも目的としています。その中で「第1志望の学校と志望理由」「その学校に行って頑張りたいこと」「将来の夢や就きたい職業」等を聞いています。多くの生徒が自分の考えをしっかりと述べる事ができています。こちらは大変うれしくなります。面接の成否は第一印象が重要であり、加えてきちんとした受け答えができるかどうか問われます。普段の生活態度やものの考え方がその一瞬に出ます。毎日の生活を規律あるものにし充実させることが、1番の面接対策です。まさに日頃の「凡事徹底」です。

教育相談アンケート

12月に入りスクールカウンセラー(SC)の発案で、「こころの健康調査」と題して全校生徒向けのアンケート調査を実施しました。回答は担任が見ることなく、SC・相談員へ渡されており、回答の中で気になる生徒がいればSC・相談員が声をかけることになっています。

なお、本校のSC・相談員は保護者向けの相談にも応じています。SCは隔週の火曜日、相談員は月～金曜日の勤務です。直通電話(本紙タイトルの右に記載)もありますので、ぜひご利用ください。

1 事務室から学割についてのお知らせです

- JR各線について、片道が101km以上ある場合に運賃（鉄道・航路等の運賃の合計額）が2割引となる学割証を学校で発行することができます（有効期限3か月）。
- 発行するためには学割証発行願が必要ですので、事務室に希望を申し出て、書類を受け取ってからご本人が記入し、担任へ提出してください。
- 今回の学割証発行願の提出〆切は12/23（水）です。長期休業中の申請はできません。

2 埼玉県公立高等学校の入学選抜に関する情報です

12月9日に県教委から県公立高校入試に係る「新型コロナウイルス感染防止対策」が発表されました。主な内容は、①原則郵送による出願、②学力検査時の教室の人数は35人以下、③試験日に体調不良で受検できない生徒のための追検査を3月3日のほかに、3月12日も設定する、というものです。別途リーフレットを配布しますので、詳細はそちら（または県教委のHP）をご覧ください。

ネットトラブル（SNSのトラブル）について

SNSを介した18歳未満の子どものトラブルが**10年間で2倍**に増えています。ネットの安全な利用については、学校でも適宜指導しています（毎月「ネットトラブル注意報」を配布など）が、第一義的責任はご家庭にあります。スマホ等を持たせているご家庭では、適切な使い方ができるようにご指導および監督をお願いいたします。

2017年の神奈川県座間市の9人連続殺人事件ではSNSでつながりのあった高校生が犠牲者になりました。場合によっては命にもかかわるものであるという認識をもってください。

また誹謗中傷によって他の人の心を傷つけたり人間関係を大きく崩してしまったりする原因を作らないようにお願いします。参考までに、少し古い記事を載せました。記事になっている件数等は警察沙汰になった重大事案であり、小さなトラブルは数えきれないくらいあるのではないのでしょうか。

昨年1年間にSNSを通じて事件に巻き込まれた18歳未満の子どもは2082人で、前年を271人（15・0%）上回って過去最多だった。

スマートフォンの普及が進む中学生の被害が大幅に増え、全体を押し上げた。被害者が使ったSNSは約4割がツイッター。小学生にも人気の動画投稿サイト「インスタグラム」も急増した。警察庁が12日発表した。

2020年3月12日 朝日新聞より



時間割などの細かい情報については学年・学級からのお知らせをご覧ください。

日	月	火	水	木	金	土
					1 元日	2
3	4 茶レンジ 冬季集中講義	5	6	7	8 始業式 避難訓練	9 授業日 PTA運営委員会
10 狭山市成人式	11 成人の日	12 給食開始 Ⅲ期時間割開始	13 家庭学習の日	14	15 2年実力テスト	16
17	18	19	20 家庭学習の日 集金日	21	22 私立高校受験 開始日	23
24/31	25 緊急メール訓練	26	27 1年保護者会 家庭学習の日	28 2年・やまびこ 保護者会	29	30 漢字検定

自転車の一時停止の徹底とヘルメットの正しい装着、早めのライト点灯を



コーヒータイム 冷静に考えてみてください。

年末年始は干支が話題になりますが、今年の子年（すっかり忘れてました）、来年は丑年ですね。さて、ふつう中学校には、その年の干支にあたる生徒（年男・年女）はどの周期で在籍しますか。
ア 12年おき イ 10年おき ウ 9年おき エ その他